

EL COMPOSTELANO

PUBLICASE POR LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE

FRANQUEO CONCERTADO

Año XVIII

Oficinas: Huérfanas, 34

Santiago, viernes 26 de noviembre de 1937

Teléfono número 1327

N.º 5.2057

NUESTRAS ARMAS

PARTE DE GUERRA

Salamanca, 25.—Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy:
Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos. Salamanca, 25 de noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.
De orden de S. E.—el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La Exposición del Documento Nacional

San Sebastián.—Ayer por la tarde se ha inaugurado en el Círculo Easonense, que estaba magníficamente adornado, la Exposición del Documento Nacional del primer Año Triunfal.

Recibieron a los invitados en nombre de la Delegación el señor Riviere, el Subdelegado de Prensa y Propaganda del Estado señor Entrambasaguas y los jefes de Prensa, Información y Propaganda. Asistieron al acto el gobernador civil teniente coronel Sempere, el secretario provincial de FET Alejandro Gallart, en representación de la secretaria de S. E. Sr. Goicoechea, alcalde de la ciudad, marqués de Ciadoncha, Víctor de la Serna, general Ibañez, Carmen Icaza, Padres Errandonea, P. Lasquibar en representación del Obispo de Vitoria, Cónsul de Italia, Jefe Provincial de las Milicias de FET señor Goyeneche, secretario del Jefe Provincial, marqués de Valdeiglesias, fiscal de la Audiencia, el delegado de Hacienda y otras autoridades.

Las muchachas de Auxilio Social atienden a los donativos y venta de folletos.

A continuación de la visita de las autoridades se abrió al público, que en gran número acudió a visitarla, quedando admirado del interés y belleza de la misma.

En defensa de la riqueza artística nacional

San Sebastián.—La Academia de Bellas Artes de San Fernando prepara en estos momentos una interesante labor que ha de ser sometida a la deliberación del Pleno que se celebrará en fecha próxima, de acuerdo con las normas apuntadas en su primera sesión.

Comprende, en líneas generales, una exposición de ideas que completen la organización actual del servicio de Recuperación de objetos artísticos y de conservación de monumentos dañados por el estrago marxista, con especial atención en lo que se refiere a las ciudades afectadas o destruidas, cooperando también a la formación del inventario de la riqueza artística desaparecida que considera urgente realizar.

Tarea muy importante que la Corporación va a emprender asimismo, es la acción en el extranjero cerca de las Academias y Centros semejantes, tanto para hacer patente la obra destructora de los rojos como para contener la posible expatriación de las obras de arte.

Tales proyectos y sugerencias se entregarán, una vez aprobados por la Academia, a la Junta Técnica del Estado.

SANTIAGUES:

La chatarra es uno de los elementos para tí innecesario, prescinde de él y brindalo a la Patria que resurge entre sacrificio y tribuio de todos los españoles. ¡Arriba España! (P. y P. de la Requisa, Compra y Distribución de chatarra).

Hay falta de carne

Perpignan.—Con motivo de la escasez que existe de carne en todo el Ampurdán, las carnicerías de Figueras expenden a sus consumidores, carne de burro la cual hacen pagar a 15 pesetas el kilo.

Estos últimos días, sesenta de dichos cuadrúpedos, pacían en la planada llamada Eiral de los Burros, los cuales serán sacrificados en breve.

Apruébase una propuesta

Segovia.—A iniciativa del alcalde de San Ildefonso, D. Ceci-

De El Tebib Arrami

Una crónica

¿Cómo llueve en los frentes, amigos de la retaguardia! ¿Cómo llueve en los frentes! Ya sé, ya sé que también llueve en las pacíficas ciudades y en los tranquilos campos que vosotros habitáis; pero yo os aseguro que en los frentes llueve más, y hace mucho frío que en estas benditas tierras ajeadas del fragor de la lucha. Llueve tanto, que casi no hay guerra, ni aún en sus más infimo sentido.

Los soldados de España des cansan. Procurad vosotros que ese descanso sea confortable. Daos prisa, mucha prisa, toda la que podáis, en acudir amorosamente y dotarlos hasta de lo su perfluo.

Mucho se ha hecho y se está haciendo. Ayer mismo en la ruta hacia mi hogar desde el frente de Aragón, me he cruzado con muchos camiones cargados de prendas de abrigo, calzados, municiones apetitosas de las que dan la vida, que son semillas que dan flores de alegría, que no de esas otras municiones que llevan consigo la muerte y dan flores de dolor.

Esa institución del Abrigo del Soldado está realizando una obra incomparable. Acudid a enriquecerla con vuestro esfuerzo personal. Que nadie esté ocioso, que todos se desprendan hasta de lo más preciso con tal de que a ellos, a nuestros soldados, les sobre de todo. Tomad el ejemplo de Galicia. Es justo proclamarlo: Galicia, desde los primeros momentos, ha volcado su generosidad, y sigue ocupándose con celo crecientemente de la primera línea y de sus necesidades. Ayer mismo aún llegaron a Gijón nuevos camiones de viveres que remitía la hermana Galicia. Aquí tengo en mi poder datos asombrosos del censo de mujeres al servicio de España de Pontevedra, donde más de 300 mujeres, de todas clases sociales, trabajan día y noche para el Ejército, para las milicias combatientes y los hospitales. Rinden un magnífico resultado.

No me habéis de dificultar, de la escasez de la lana. Imaginaos para encontrarla o sustituirla. En una carta, modelo de perfecta patriótica, una galleguina me habla de la manera de substituir esa lana que en algunas partes escasea. Ella se ha construido un huse y una ruca, y con una lana de unos viejos cojones, deshace, empieza a hilar y luego a teñir y a tejer prendas de abrigo.

Acordáos de que las Ordenanzas militares —y ahora militarizados voluntariamente debemos ser todos— saliendo al paso de cualquier imprevisión, se dice: «Suplirá usted con su celo cualquier omisión o necesidad». Suplid vosotras, mujeres, de mi España, con vuestro gran corazón, las pequeñas y aún las grandes dificultades y saltad sobre todo género de obstáculos. Dios y España os lo agradecerán.

Y ahora, un ratito para los rojos. Una mala noticia: los rojos vuelven a tener dinero a raudales. Dios, que es muy bueno, les ha pagado bien por mal, les abre las rutas para enriquecerse.

En Gerona, en la ciudad de Olot, están entrando rios de oro a cambio de una industria de exportación, asombrosamente nueva. En dicha ciudad existe una buena fábrica y taller de imaginería, y de esa fábrica salían los lienzos, las imágenes y los objetos del culto católico que necesitaba la España creyente.

La industria imaginera de Olot estaba en ruina desde el advenimiento de la República, y, sobre todo, desde el 18 de julio, no había quedado un sólo obrero en sus talleres. ¿Quién era el guapo que en la España de la Pasiónaria y de Largo Caballero se atrevía a adorar una imagen del Divino Corazón de Jesús? Además, ¿quién iba a ser tan osado que se acercase a comprar una imagen de la Virgen o de San Roque bendito? Y si se lo compraba, ¿para qué iglesia, para qué altar ¡lo iba a destinar si en toda la España roja los templos están en el suelo y los altares se utilizaban como pesebreras? Pero ahora sí. La España roja se encuentra favorecida con una serie de pedidos de importancia de naciones como Francia, Bélgica, Holanda, etc., antiguos clientes de la imaginera de Olot, que solicitaban sus muebles y envíos de santos, imágenes y objetos del culto. Y los

La hora de la verdad

Depuración

Cierto ciudadano de conducta poco recomendable e indeseable por varios conceptos, encarándose conmigo, me dice:

—El día que la Falange se purifique, podrá usted censurar a los caciques; mientras tanto, ocúpese usted de purificar dicha Organización, que bien lo necesita. Yo no podría convivir con ciertas gentes que han ingresado en la Falange.

Como comprenderán ustedes, carísimos lectores, este comentario, en boca de un cacique redomado, o de otro ciudadano por el estilo, es absurdo e impropio. Todos estamos conformes, y yo el primero, en que hay que purificar la Falange, librándola de ciertos elementos que, al parecer, aun no se han percatado de lo que es, significa y representa. Pero ese ciudadano «impuro» no puede convivir, por lo visto, con otros «impuros» que han ingresado en la Organización, porque teme, sin duda, contagiarse de la impureza de los impuros.

Que la Falange requiera una depuración me iculosa, ¡qué duda cabe! Pero esa depuración no pueden llevarla a efecto los que tienen que empezar por depurarse ellos mismos, sino los que en los frentes o en la retaguardia hayan dado fehacientes pruebas de amor a la Causa, desinterés, moralidad y espíritu de sacrificio. Esa depuración, difícil de lograr hoy, habrá de realizarse en momento oportuno, para que cada cual ocupe el lugar que le corresponda por derecho propio, y de acuerdo con las aptitudes y merecimientos de cada uno.

Esa depuración habrá de consistir en revisar los antecedentes políticos y personales de cada uno, y aquellos que por su conducta pasada y presente no ofrezcan confianza y garantía, pasarán a la categoría de a heridos, siendo sometidos a prueba durante un tiempo determinado, cuya duración estará en relación con los antecedentes de cada uno, al término del cual podrán pasar a la categoría de militantes e incluso desempeñar cargos directivos si se hacen acreedores a ellos.

Así es como entendemos nosotros la depuración de la Falange. Y en cuanto a ese ciudadano «impuro» e impaciente que no puede ingresar en nuestra Organización por miedo a «mancharse», debe empezar por «limpiarse» y lavarse con agua caliente, es trojajo y jabón, y luego hablar remos.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

José VIDAL LOMBAN

(De la Sección de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las Jons).

Declaraciones de Eden

Londres.—El señor Eden declaró ayer en la Cámara de los Comunes, que los barcos de los Nacionales españoles, no han vuelto a apresar ningún barco inglés.

rojos, a pesar de sus creencias negadoras de Dios y de la familia, «por mor» de los cuartitos ricos, se han puesto a trabajar en Olot con furia, y esta industria, nacida por y para la ostentación de la religión ha venido a ser la más floreciente de toda Cataluña.

Creo que ya pasan de 25 000 las imágenes de santos exportadas de Olot, y que alcanzan a varios millares el producto de los pedidos por servir y que están en construcción.

Gran paradoja ésta, ¿verdad? Ahora va a resultar que si los de la hoz y el martillo tienen un pedazo de pan que llevarse a la boca, se lo deberán, no por espíritu, sino materialmente, a la Divina Providencia, a la Santa Iglesia católica, cristiana y romana. ¡Dios es grande! Pero se reirán de todo esto, y dirán, como el sacristán del Monaguillo, que son ateos gracias a Dios. El artífice les dirigirá cada mirada de agradecimiento, cada oración de gracias a esas santas imágenes que, por ser santas, aún naciendo de las impías manos, les están dando el sustento que a marxistas, con todas sus blasfemias y su ateísmo no les ha sabido proporcionar!

¡Los caminos que elige Dios para salvar a sus hijos, aunque sean falsos!

CUATRO BANDOS

DEL SR. ALCALDE

De conformidad con lo dispuesto por la Excm. Diputación provincial, va a procederse al reparo de las hojas declaratorias que han de servir de base para la confección, por la Administración provincial, del Padrón de las personas sujetas al pago del Impuesto de céduas personales en el año de 1938, y, con el fin de evitar posibles reclamaciones y que los trabajos sufran retraso, esta Alcaldía acordó las siguientes reglas:

1.º El cabeza de familia, al serle entregada la hoja declaratoria correspondiente, llenará las casillas, teniendo en cuenta las instrucciones que en la misma se consignan, dentro del plazo que le señale el Agente repartidor.

2.º Si pasado el plazo señalado y presentarse el Agente municipal para recoger la hoja, no estuviese cumplimentado el servicio, se dará éste por inútilmente y se procederá de conformidad con lo establecido en la regla 5.ª de este Bando.

3.º Si los contribuyentes estuviesen empadronados en otro término municipal, por residir en esta ciudad accidentalmente, lo harán así constar en la hoja por nota autorizada por el cabeza de familia o la persona que le represente, sin que sea necesario llenar ninguna casilla de la misma.

4.º Si los contribuyentes, por el anteriormente expresado im puesto, no supiesen llenar la hoja, podrán pasar por las oficinas municipales donde se realizará este servicio, debiendo suministrar los datos necesarios para cumplimiento del mismo.

5.º La negativa a cubrir la hoja o aportar los datos necesarios para ella, dará lugar a que, por las oficinas municipales, se supla tal falta, extendiendo la hoja según los datos que en ellas obreen, siempre sin perjuicio de las sanciones que, por la desobediencia, imponga esta Alcaldía.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Santiago, 22 de noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El Alcalde, Manuel García Diéguez.

Durante el mes de diciembre próximo, será llevada a efecto la correspondiente rectificación anual del padrón municipal de habitantes de este término, con las inscripciones y eliminaciones que procedan, con arreglo a lo establecido en el artículo 34 de la vigente Ley municipal y en los 34 al 38 del Reglamento sobre Población y Términos municipales, de 2 de julio de 1924, y en la Orden circular de 6 de abril del mismo.

Para ello se exige, desde luego, a los vecinos que hayan cambiado o cambien de domicilio, a los padres o tutores de los que se hubiesen incapacitado y a los herederos o testamentarios de los fallecidos, el que formulen la declaración del caso en el Negociado de Estadística, de este Ayuntamiento para que tenga efecto la eliminación.

Además se hacen las siguientes advertencias:

1.º Que la Comisión Municipal Permanente, de este Ayuntamiento, recibirá en los quince primeros días del mes de enero del año inmediato, las reclamaciones contra la indicada rectificación del empadronamiento; y

2.º Que en virtud de lo dispuesto en el artículo 27 de la Instrucción de 14 de noviembre de 1924, los inquilinos y dueños de las casas, están obligados a participar a la Alcaldía los cambios de domicilio y de vecindad, en el momento en que tenga efecto.

Santiago, 22 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. El Alcalde, Manuel García Diéguez.

Se recuerda a todos los cosecheros, almacenistas y demás industriales que se dedican a la venta de vinos, bebidas alcohólicas, mistelas, mosto de uvas, vinagre, etc., la obligación en que están, en virtud de lo ordenado por Decreto de 8 de septiembre de 1932, de envigar al Negociado de Hacienda de este Ayuntamiento, durante el presente mes, una declaración por triplicado de los vinos que posean.

Las hojas declaratorias se facilitarán en dicho Negociado, durante las horas de oficina, advirtiéndose que la no presentación de

la declaración referida dará lugar a la imposición de sanciones. Santiago, 22 de noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal. El Alcalde Manuel García Diéguez.

Sellos Pro-Combatientes

Se recibió un nuevo modelo de sellos en fondo azul de 0'10, en gomados, con destino a facturas, correspondencia, telegramas, telefonemas, letras, cheques, etcétera. Su uso es voluntario, aun cuando es de suponer que dado el fin a que se destina el producto de su venta es de esperar la buena acogida que le ha de dispensar el pueblo compostelano.

La nómina del Subsidio Pro Combatiente del Ayuntamiento de Santiago del mes actual alcanza a mil cien familias, con un total de sesenta y siete mil pesetas.

Los sellos se expenderán en los estancos y los encargados de éstos pueden pasar por la oficina de la Compañía Arrendataria de Tabacos, situada en la Plaza del Toral, a recoger los pliegos que estimen necesarios para su despacho al público que lo solicite, que sin duda lo hará todo buen santiagués.

Santiago, 25 de noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal. Saludo a Franco, ¡Arriba España! El Alcalde Presidente de la Junta, Manuel García Diéguez.

¿Qué has hecho por España? Los soldados necesitan prendas de abrigo.

«El Fantasma va al Oeste» Estreno de gala en el Principal

Mañana sábado, es el día señalado por la Empresa del Principal para la primera de las grandes solemnidades cinematográficas que nos ofrecerá esta temporada.

Por fin y tras un periodo sin novedades cinematográficas vamos a gozar de un estreno que reúne todos los pronunciamientos favorables, a una altísima calidad artística y espectacular, y decimos todos los pronunciamientos porque al enumerar sus excelencias, nadie dudará ya de la efectiva categoría de sus valores.

«El Fantasma va al Oeste», está inspirado en una de las más famosas novelas inglesas, en la que romanticismo y humorismo derivan paralelos hacia el interés y la acción.

«El Fantasma va al Oeste», está dirigido y realizado por el genial René Clair, la figura más destacada de la cinematografía moderna, el único que sabe unir fotogramas e idea en unión artística y emotiva.

«El Fantasma va al Oeste» ha sido adaptado al cinema por Alexander Korda, el constructor de tantas bellas arquitecturas cinematográficas, el animador de los más esplendidos resultados del cine europeo.

«El Fantasma va al Oeste» reúne un triunvirato de astros de primera magnitud, como son Robert Donat, Jean Barquer y Eugene Pallette.

Filmada en los estudios de London Films, la misma casa que nos regaló con «La vida privada de Enrique VIII», y tomada por Artistas Unidos, para exhibirla en Norteamérica y en todo el mundo, es el exponente más importante de que el cine no ha caducado en sus resortes, y que aún ahora después de tantos millones de metros de celuloide, se pueden ofrecer al público temas originales, asuntos interesantes, y lo que vale más que todo, horas de solaz y distracción inolvidables.

«El fantasma va al Oeste» está hablado en Español, y su estreno mañana sábado, será fiesta de gala en el Principal.

El abogado Sr. González Mesa

Tenerife.—Patrocinado por la Comandancia General del Archipiélago, ayer inició el abogado Sr. González de Mesa, a través de Radio Club de Tenerife, la seguridad de que todo el público responderá al elevado sentido patriótico que palpita en Canarias.

Cintas de primera calidad para máquinas de escribir - EL SOL, Papelería

NOTICIAS

Acompañado de su encantadora hija Marujita saldrá mañana para Zamora y Salamanca...

Se ha recibido en la Diputación provincial de Pontevedra un oficio acusando recibo del proyecto que para la instalación de una fábrica de pasta para la elaboración de papel...

Por no prestar la cooperación debida al Glorioso Movimiento Nacional en las invitaciones que le han sido hechas por el Alcalde de Negreira...

Esta mañana se celebró en la Capilla del Pilar del Campo de la Estrella una Misa de Angeles por el alma de Manolito Jaén Moncada...

Por la tarde efectuóse el acto de conducir los restos mortales al Cementerio de Boisaca.

Se han concedido las licencias solicitadas por D. Eugenia Manso, maestra de Sucadio-Freijo, en Puentes; D. Isabel González, de Mañón; D. Enrique Cuña, de Somozas; D. Josefina Teijeiro, de Limodre en Fene; y D. Irene Pintos, de Herburgo, en Rois.

En el mercado celebrado ayer rigieron los precios siguientes: Trigo, ferrado, 8 00 y 7 50 ptas. Centeno, idem, 6 75 y 6 50. Maíz, idem, 6 75 y 6 50.

En Bayona fué descubierto flotando en el mar el cadáver de la vecida del Barrio de Outeiral, Peregrina García Saz, de 72 años de edad...

Contrajeron matrimonio en esta ciudad Francisco Ferrer Mari con Jesusa Díaz Colón.

La Comisión Gestora Provincial acordó en la sesión ordinaria, celebrada ayer, enterrarse de

un oficio del mismo director de la Leprosaría de San Lázaro dando cuenta de un legado de 1.555'10 pesetas, de los señores D. Antonio Pablo García y su señora doña Gumersinda Alvaréz Gómez...

Se decretó el ingreso en el manicomio de Conjo, del procesado demente, Dámaso González Gómez. Son aprobados los expedientes seguidos contra Cándido Cardeñe y Dolores Suárez Requeijo...

El gobernador militar de Orense impuso una multa de mil pesetas a José Losada Carnero, por dedicarse al ejercicio de la caza, empleando para ello un hurón.

En el Negociado de Quintas del Ayuntamiento deben presentarse Ramón Regueiro López, padre de Andrés Regueiro Couso; José Varela Calvo; Manuel Mouriz Souto; un pariente del Legionario José García Loureiro; y Carlos Docampo Sánchez.

Fuó pedida la mano de la señorita María Eugenia Saiz Armes'to, hija del pontevédres fallecido hace años, D. Victor Saiz Armes'to, para el ingeniero de la Casa Philips, Mr. Jhon Oones, que está colaborando como técnico en los servicios nacionales de radio.

Por D. Jesús Cordeiro Santos se ha interpuesto ante el Tribunal provincial de lo Contencioso administrativo de Pontevedra recurso contra resolución táctica de denegación del Ayuntamiento de Cangas, de jubilación del recurrente, tanto por enfermedad como por los años de servicio.

El próximo lunes día 29, se procederá al pago del Subsidio, a las horas de diez a una por la mañana y de cuatro a seis de la tarde; todos los perceptores deberán presentar el certificado de encontrarse en el frente del causante del Subsidio; aportarán un sello de 15 céntimos móvil y otro de Pro Patria de 10 céntimos, para reintegro de la nómina.

Los que el día 3 no hubiesen cobrado se considerará que renuncian a dicho beneficio devolviéndose las cantidades a la Junta provincial.

A la vecina de Mugaridos, María Ríos Pena, se le impusieron mil pesetas de multa por hacer manifestaciones que no están en consonancia con el patriotismo que debe tener todo buen español.

Solicita madrina de guerra el falangista Manuel Fontenla San'de, en el Hospital de San Cayetano.

En la Administración de Telégrafos de Pontevedra se anuncia para cubrir una vacante de premio de reparto con la gratificación de cuatro pesetas diarias, hasta el 30 de junio próximo.

Por el Rectorado Universitario fué desestimada a D. Rosa Blanco Romero, maestra de Figueras, en Orense, su petición de permuta con D. Araceli Novelli.

La Comisión organizadora de la competición «Copa Racing»

EXEQUIAS DE REINA ISABEL

26-XI-1934

Cayó hoy del almanaque, con la prosaica indiferencia de los días grises, esta fecha del 26 de noviembre, puñal clavado en el corazón de España...

Sea yo, Reina Isabel, el más humilde de tus devotos, y a falta de voces más preclaras, como el acólito que porta la naveta del incienso en tus exequias, y dilúyase y quemense sus granos en la ofrenda al título de tu grandeza.

Nieva en Castilla, el bélico fantasma de la Mota, yergue altivo su corona de almenas congeladas, sobre la estepa que prolonga hacia el infinito su triste sudario blanco. Galopan los corceles del cierzo, trayendo en sus lomos helados la gélida sombra de los fantasmas queridos, yertos y desventurados: Isabel, la maldadada esperanza ibérica; Juan, luz renaciente y juvenil, frustrado sueño de España; Catalina, la malmaridada; y con ellos todo el dolor y la angustia, de una vida que no subió antes porque el rumbo providencial de su destino cauterizaba las heridas con el hálito cariñoso de su nueva hija predilecta: España.

Y en esta soledad de páramo castellano aterido por los puñales del frío, mientras el desvarío de la hija loca, la atenazaba de tristeza, la fortaleza de la Mota, petrificó ya para siempre, el espíritu de Isabel, en su gran vuelo hacia la Eternidad.

Otoño de España, triste paje de ojos grises y cabellos áureos, que cortas las rosas nacidas al pie de los cipreses, en los viejos jardines abandonados, únelas hoy en haz de oración y de lágrimas, para que lloren con los vientos de Castilla y los sauces de Granada en el hispano funeral de tu Reina.

Sobre las sagradas almenas de la Mota, y en torno a la renaciente e imperial pompa tumular de Granada, vagan hoy sombras queridas y recuerdos egregios; llegue hoy, Reina Isabel, hasta tu espíritu representado en esas piedras venerables, toda el ansia y el dolor de España nacida al calor de tu regazo.

¡Santa Isabel de España, ruega por nosotros!

Manuel REMUÑÁN.

acordó suspender los partidos que habían de celebrarse el próximo domingo día 28 para que todos los jugadores, al igual que los aficionados puedan presenciar dicho día el grandioso encuentro internacional que se celebrará en Vigo entre los equipos representativos de España y Portugal.

Por el envío de anónimos exigiendo la entrega de 200 y 2.000 pesetas, respectivamente, a los vecinos de Santa Tecla (Lavadores), Andrés Couce González y Francisco Portas Rodríguez, fué detenido el joven de 16 años, vecino del mismo lugar, Guillermo Montenegro Correa, quien declaró que lo había hecho para reunir algún dinero con el que comprar un traje y abandonar la casa de sus padres.

AVISO IMPORTANTE. — Se convoca a los propietarios de fincas urbanas de la Rúa del Villar para concurrir a la Cámara de la Propiedad el día 27 del mes actual, a las SIETE Y MEDIA de la tarde, a fin de tratar del acuerdo municipal que deroga el plano de alineación de dicha vía, vigente desde el año 1871.—La Comisión.

NOTICIAS DEL MOVIMIENTO MILITAR

El partido del domingo. Selecciones portuguesa-española. Salamanca.—El domingo a las tres de la tarde, Radio Nacional retransmitirá el partido que ha de celebrarse en el Stadium de Bañados entre las selecciones portuguesa y española.

El aguinaldo del soldado. Organización de Comisiones. Salamanca.—Apenas hecha pública la disposición del Generalísimo acerca del aguinaldo del soldado, comenzaron a organizarse las Comisiones encargadas de cumplimentarla.

Seis mil pesetas. El alcalde de Sevilla recibió ayer un cheque de 6.000 pesetas que con destino al aguinaldo del soldado envió el Sr. Sáinz de la Maza.

La profesión de Santa Teresa. Cuatrocientos aniversario. Salamanca.—De Córdoba noti-

ficación que con motivo del cuatrocientos aniversario de la profesión de Santa Teresa, se celebró una fiesta religiosa organizada por la sección femenina de Falange, en la que recibieron la comunión 700 afiliadas que desfilaron después ante las autoridades en perfecta formación.

El reconocimiento del Japón. Anuncio oficial. Salamanca.—El Gobierno británico, anunció oficialmente la aprobación del nombramiento de Embajador de España en Inglaterra del Duque de Alba.

El Gobierno de Barcelona. Será modificado. Salamanca.—Aseguran desde Barcelona, que el gobierno de Negrín será reformado en la primera semana de diciembre a base de expulsar del mismo a todos los miembros que pertenezcan al partido comunista.

Rusia ayuda a China. Ante el temor del Japón. Salamanca.—El gobierno ruso se ha puesto decididamente al lado de China, ante el temor de que el Japón se apodere de territorios que perjudicaría enormemente a las concesiones rusas.

Aparatos de aviación. Durante la presente semana Rusia envió a China 170 aparatos de aviación perfectamente dotados.

El bloqueo de los mares. El Gobierno de los soviets ya anunció el próximo envío de gran número de submarinos para el bloqueo de los mares.

Miedo a los japoneses. El miedo que Rusia tiene a los japoneses hace que se traduzca en una ayuda descarada a los chinos.

Los estadistas húngaros. Un banquete. Salamanca.—De Berlín comunican que han sido obsequiados con un banquete oficial los estadistas húngaros que actualmente se encuentran en Alemania en comisión delegada de su Gobierno.

Hitler. Al banquete asistió Hitler, el que conversó extensamente con los políticos húngaros acerca de los asuntos exteriores.

El nuevo presidente de la Argentina

Salamanca.—En Buenos Aires, se reunió el Congreso en sesión magna para proclamar presidente de la Argentina, como resultado de las últimas elecciones, al doctor D. Roberto R. Ortiz quien entrará en funciones el día 2 del mes de febrero.

Los funcionarios franceses. Sus peticiones de mejoras

Salamanca.—En la Cámara francesa, se discutió el proyecto de mejoras a los funcionarios públicos, en vista de las peticiones que hicieron por la carestía de la vida.

Ataques al Gobierno

Se atacó duramente al Gobierno por haber pretendido escamotear el proyecto de mejoras que los extremistas consideran de justicia.

Proyecto aprobado

El proyecto fué aprobado en definitiva, pero después de una breve discusión siendo preciso prolongar la sesión para que expusieran su opinión los distintos sectores de la Cámara.

La movilización

En el Ejército rojo

Salamanca.—El Gobierno de Barcelona, ha decretado la inmediata movilización de todos los hombres comprendidos entre los 18 y 50 años, ambos inclusive.

UNIVERSIDAD DE SANTIAGO

Curso «Menéndez Pelayo»

Mañana, sábado, a las siete de la tarde y en el aula número 1 de la Facultad de Filosofía y Letras, dará su segunda conferencia el Decano de la misma D. Ciriaco Pérez Bustamante.

Vesará sobre el tema: «El gobierno supremo de los territorios indios». La obra de los virreyes.

Santiago, 26 de noviembre 1937.

Fernando Primo de Rivera trabaja en la celda hasta el día de su fusilamiento

Roma.—Relacionado con la muerte de Fernando Primo de Rivera (Presente), hermano de José Antonio, se conoce ahora un detalle muy interesante.

El ilustre médico español, gran nacional sindicalista, estaba calificado como gran amigo de Italia. Entre sus muchas ocupaciones, se dedicaba desde hacía un año a la traducción de la obra monumental del ilustre clínico italiano Nicola Pende, es decir, el tratado sobre los órganos de secreción interna.

En la celda donde el condenado pasó las últimas horas antes de ser fusilado, fué hallado con su camastro el manuscrito completo de la traducción de esta obra italiana que podrá muy pronto ver la luz en una edición especial conmemorativa, que servirá también para consagrar, al propio tiempo la memoria del doctor Primo de Rivera y la alianza intelectual entre los hombres de ciencia del Gobierno de Franco y de la Italia fascista.

Barco de carga de los rojos

Paris.—L'Epouge anuncia que en Port Vendrée ha entrado un barco de carga de los rojos españoles que iba camino de Marsella a Sagunto llevando por toda tripulación un solo hombre a bordo. Este declaró que el resto de la tripulación había abandonado el barco y que él, que era el primer maquinista, había sido hecho capitán por los dirigentes de Valencia.

El último número de «Archivos Bescansa»

Cada nuevo número de esta revista médica, publicación de los Laboratorios Bescansa cuyo nombre aparece siempre tan intimamente ligado al de Santiago de Compostela, se presenta mas interesante, si cabe, que el anterior, co temas de suma actualidad, tanto los de carácter científico especialmente dedicados a sus lectores médicos, como los que tratan problemas sociales, informativos y los de sus secciones útiles o de ameno entretenimiento.

En este último número presta la amplia difusión de sus páginas a propagar y alabar con toda justicia instituciones santia-guesas como el Hospital Militar de San Cayetano, el Laboratorio Militar de Farmacia y el Seguro de Maternidad. Elogios merece que esta simpática revista haya dado publicidad a la meritisima labor de estas patrióticas instituciones compostelanas y nosotros enviamos sinceros plácemes a los Laboratorios Bescansa por las excelencias de sus «Archivos».

He aquí el Índice de este número: «El Hospital Militar de San Cayetano.—Opiniones Médicas.—Laboratorio Farmacéutico Militar de Santiago.—Laboratorios Bescansa expresan su agradecimiento.—Informaciones.—El Seguro de Maternidad.—Formulario Práctico.—Curiosidades.—No sería un presentimiento?—Deseanso Médico. Afórismos.—Antiguas historias.—Fórmulas.—Nuestros concursos.—Fórmulas prácticas.—De culinaria.»

IV ANIVERSARIO

Las Misas que se celebren mañana, de ocho a diez, en la iglesia parroquial de San Félix; la de nueve el domingo 28 y el novenario que dará comienzo el lunes día 29 en la misma iglesia, serán aplicadas por el alma de

Doña Elena Rejo Blanco DE CEBREIRO

que falleció el día 28 de noviembre de 1933.

Su familia ruega y agradecerá a sus amistades y demás personas piadosas la asistencia a alguna de dichas Misas.

DEPÓSITOS DE URALITA

Se venden dos de 800 litros cada uno. Razón: taller de carpintería de Juan Rodríguez Lema, Callejón de Entrerredas, Santiago.

Capitol

MAÑANA SABADO A LAS 4, 5 34 Y 7 12 PRECIOS EXTRA-POPULARES Sillon: 0'50 Butac: 0'80

A petición de numerosísimo público que no pudo admirar la bellísima película

LA MELODÍA DE BROADWAY 1936 EN ESPAÑOL

CON Eleonor Powell y Robert Taylor se pasará en últimas exhibiciones

SE ALQUILA un segundo piso muy soleado. Renta 70 pesetas. Informarán: Sombrereria de Rius; Rúa del Villar.

Jesús Sánchez Estalote

Soldado del Regimiento de Simancas núm. 40 y miembro directivo de la J. de A. C. M. de Santa Susana

Dió su vida por Dios y por la Patria en Oviedo en el mes de noviembre

(D. E. P.)

Sus padres Ramón (ausente) y María; hermanos Lola, Mercedes, Josefina, José M. y Ricardo Ramón (ausentes); tíos, primos y demás parientes ruegan a sus amistades y personas piadosas la asistencia a los funerales que se celebrarán mañana, a las once, en la capilla del Pilar (Campo de la Estrella).

Santiago, 26 de noviembre, 1937.

El Fantasma va al Oeste

PRIMER ESTRENO PRIMERA REALIDAD ARTÍSTICA DEL CINE UN TEMA NUEVO, SOBRE UNA FANTASÍA NOVELESCA

RENE CLAIR, ALEXANDER KORDA, JEAN PARKER, ROBERT DONAT

UN FILM HABLADO EN ESPAÑOL MAÑANA SÁBADO en el PRINCIPAL

El Fantasma va al Oeste

Manolito Jaén Moncada FALLECIÓ A LOS 6 AÑOS DE EDAD Sus desconsolados padres Alejandro Jaén López y Elisa Moncada Sarreño; abuelos, hermanos, tíos y demás parientes DAN GRACIAS a todas las personas que asistieron a la Misa de Angeles celebrada hoy en la capilla del Pilar y a la conducción del cadáver al Cementerio de Boisaca. SANTIAGO, 26 DE NOVIEMBRE DE 1937.